

# XI Campeonato Nacional de Baristas Fórum Se busca al Mejor Barista

**Tras la exitosa celebración del X Campeonato Nacional de Baristas, Fórum Café pone en marcha la undécima edición y lo hace con el apoyo entusiasta del sector y baristas, imagen renovada y voluntad de cubrir, definitivamente, todo el territorio nacional**

Los campeonatos baristas Fórum Café crecen pero el objetivo sigue siendo el mismo que durante esta última década ininterrumpida de competición barista, de espectáculo ideado y desarrollado para contribuir a la divulgación de la cultura del café en nuestro país, para promocionar los cafés de calidad y para prestigiar a la figura del barista. Estos volverán a ser un año más los valores diferenciales de la competición Fórum Café, que por incongruente que suene, no tiene como principal objetivo coronar un campeón, sino que la meta es conseguir con la participación de los cerca de 200 baristas que acceden a los campeonatos provinciales y autonómicos en todos los rincones de España, dar a conocer la importancia de reconocer y trabajar correctamente un producto como el café para mejorar y optimizar su degustación y consumo. Que al final haya un campeón, al cual, evidentemente hay que reconocer su mérito, es una consecuencia del trabajo de todos los que han hecho posible la competición y de su apuesta por la cultura del café y el café de calidad.

Antes de la creación del Campeonato Nacional de Baristas esta figura era totalmente desconocida en nuestro país. Hoy, ya son muchos los establecimientos que en sus ofertas de empleo solicitan específicamente los servicios de este profesional, habiendo quedado demostrado el valor añadido y diferencial que para estos negocios supone contar con los servicios de un profesional especializado como es el barista.

El fenómeno barista es una realidad en España y lejos de una moda pasajera, es un movimiento con fundamento, con base, y sobretodo, también, con capacidad suficiente para contribuir al cambio definitivo hacia el consumo de cafés de mayor calidad en nuestro país y también para colaborar en la dinamización de un consumo de café estancado en los últimos años.

Otro de los grandes logros de la Competición de Fórum Café durante estos diez años es el hecho de haber conseguido la implicación muy directa de las empresas tostadoras, de maquinaria, complementos,... del sector café y también de escuelas de hostelería y otros organismos que durante todos estos años han dado apoyo a los Campeonatos, participando como patrocinadores, cediendo sus instalaciones o colaborando en la promoción de las competiciones, entre otras acciones.

## Competición 2016

Este año, Fórum Café convoca campeonatos baristas en todas las Comunidades Autónomas. Además, Barcelona, Tarragona, Lleida y Girona, y Málaga, celebrarán, también, campeonatos provinciales, cuyos campeones pasaran a las finales Autonómicas correspondientes.

Los primeros clasificados de los campeonatos autonómicos son los que participan en la Semifinal



# Café de España



Nacional de dónde saldrán los seis baristas finalistas que optarán al título de Mejor Barista de España.

Este año, estos dos últimas eliminatorias, Semifinal y Final se celebrarán en Barcelona, en el marco del Salón Hostelco, donde nuestra competición volverá a ser uno de los eventos destacados del programa oficial de esta feria, la más importante del país en materia de equipamiento hostelero y una de las más importantes de toda Europa en este ámbito.

Las inscripciones a las competiciones autonómicas ya están abiertas.

## Mecánica de la competición

Todos los participantes disponen de 16 minutos para preparar cuatro espressos, dos cappuccinos, dos bebidas de especialidad a base de café y otros dos maridajes con alcohol siendo la base siempre el espresso.

Al mismo tiempo, que preparan todas estas bebidas, los baristas deben ofrecer a los jueces y al público, las oportunas explicaciones acerca de la procedencia, características y propiedades aromáticas del café que están elaborando.

Su actuación y conocimientos son valorados por un juez líder, dos jueces sensoriales y dos jueces

técnicos apoyados por uno o más jueces de Control que velan por el buen desarrollo del campeonato.

Todos ellos están homologados por Fórum Café y son voluntarios en su tarea de juzgar a los baristas.

## Los premios

El Campeonato Nacional de Baristas Fórum Café premia a los tres mejores clasificados de la Final Nacional con el título de Campeón Nacional de Baristas, subcampeón y tercer clasificado. Adicionalmente, se otorgan también, los premios al: Mejor Espresso; Mejor Latte Art y Mejor Bebida de Especialidad.

El primer clasificado y por tanto, Mejor Barista de España recibe, además, como premio un viaje a un país productor, donde se organizan visitas y estancias a fincas cafetaleras, empresas de café, organizaciones baristas, etc. Desde hace dos años, este viaje, además, está abierto a la participación de otros profesionales y apasionados al café que tiene la oportunidad de aprovechar el itinerario exclusivo preparado para la ocasión y vivir en primera persona la magia del café en origen.

